



Protokoll über die Sitzung des Pfarrgemeinderats

Datum: 16. April 2024

Beginn: 20.00 Uhr

Ende: 22.15 Uhr

Vorsitz: Florian Kastenholz

Teilnehmer: Sonja Aumer, Korbinian Hirler, Traudi Höfer, Renate Jungwirth, Nico Kellner, Roswitha Merk-Büchler, Georg Meyer-Berg (Kirchenverwaltung; ab 20:20 Uhr), Markus Pfeffer, Maria Schachtner-Nunhöfer, Ursula Weigert

Protokoll: Nico Kellner

Das Protokoll vom 17. Februar 2024 wird einstimmig genehmigt.

TOP 1 — Nachbesprechung des gemeinsamen PGR-Klausurtags von Verklärung Christi und Sankt Michael mit Sankt Georg

Am Samstag, 6. April 2024, haben die Pfarrgemeinderäte von Verklärung Christi und Sankt Michael mit Sankt Georg einen gemeinsamen Klausurtag in Unterbiberg verbracht. Ein Ergebnis ist unter anderem ein Instagram-Kanal des Pfarrverbandes (abrufbar unter „@pfarrverband_perlach“) – die VC-Kanäle („@verklaerung_christi“ und andere) bleiben weiterhin bestehen.

Eine weitere Gruppe hat sich mit der Partizipation der Gemeindemitglieder befasst. Es wird der Plan verfolgt, Veranstaltungen in der Zukunft mehr zu bündeln und gemeinsam durchzuführen. Zudem sollen Termin-Überschneidungen durch einen abgestimmten Kalender künftig vermieden werden. Zu diesem Zweck soll es eine einheitliche Jahresplanung geben, die von einem Team koordiniert wird, das auf Doppelungen im Kalender achtet.

Eine neue Pfarrverbands-Veranstaltung im Sinne einer neuen Wallfahrt oder eines neuen Fests soll es vorerst nicht geben. Eher dann für bestimmte Zielgruppen: Gruppe für Männer, Filmabende für Jugendliche, usw.

TOP 2 — Termine – Informationen – Berichte

Die Jugend plant derzeit für das Johannisfeuer am 22. Juni. Es wird auch heuer wieder auf dem Parkplatz stattfinden. Beginn ist mit dem Gottesdienst um 18:30 Uhr.

Am 19. Juni findet – organisiert von der Jugend – im Pfarrhof ein Public-Viewing eines Deutschland-Gruppenspiels der Europameisterschaft statt.

Am 14. Mai feiern die Senioren alle Geburtstage des letzten Jahres nach – Auftakt dazu ist ein Gottesdienst um 14.30 Uhr.

Der Mittagstisch am Patrozinium brachte einen Erlös von EUR 481,00 für Misereor. Der Osterbasar nahm heuer EUR 1.500,00 ein, die an UNICEF und Münchner Kindertafel gespendet wurden.

Am 3. Mai findet eine Familienandacht mit anschließendem gemütlichem Beisammensein statt. Am 15. Mai dann eine ökumenische Andacht. Am 2. Juni ist Pfarr-Fronleichnam mit Prozession.

Ehrenamtlich Engagierte werden von Diözesanrat am 13. Juli zu einem Ehrenamtsfest nach Freising eingeladen.

Das Schutzkonzept für den Pfarrverband wird weiterhin erarbeitet.

Der Katholische Deutsche Frauenbund Verklärung Christi wird sich zum 31.12.2024 auflösen. Auch danach wird es aber noch Angebote für Frauen geben – nur unter einer anderen Bezeichnung; die genaue Ausgestaltung ist noch nicht klar.

Aus der Kirchenverwaltung berichtet Georg Meyer-Berg, dass der Spielplatz hinter der Kirche renoviert und möglicherweise verpachtet wird. Der Pfarrgemeinderat spricht sich einstimmig und mit Nachdruck dafür aus, dass der Spielplatz — der ursprünglich auch mit viel Eigeninitiative durch Ehrenamtliche der Pfarrei eingerichtet wurde — weiterhin uneingeschränkt von den pfarrlichen Gruppierungen genutzt werden kann. Dies sind unter anderem die Mutter-Kind-Gruppe, die Kinder-Bibel-Tage, diverse Jugendgruppen und weitere Gruppen mit Kindern und Jugendlichen. Der Pfarrgemeinderat erneuert seine bereits wiederholt ausgesprochene Einladung an Frau Verwaltungsleiterin Czabon, zu einer Sitzung zu kommen und über dieses sowie andere Themen zu sprechen.

Am 4. Mai findet die erste große VC Ü-Party statt. Eingeladen sind alle über 35-jährigen, zu Musik der 70er, 80er und 90er Jahre zu tanzen.

Am 4. Mai findet zudem um 15 Uhr eine Kirchentour in St. Michael Perlach, dem Altenheim St. Michael und St. Georg Unterbiberg statt.

Markus Pfeffer berichtet aus dem Katholikenrat über einen Vortrag zu der groß angelegten Kirchenmitgliedschaftsuntersuchung 2023 der evangelischen und katholischen Kirche in Deutschland. Erkenntnisse daraus können auch gut für die Pfarreien vor Ort und deren Wirken in die Zukunft genutzt werden.

Nächste Sitzung: Dienstag, den 4. Juni 2024 um 20 Uhr

Das Protokoll ist vorbehaltlich der Zustimmung des Pfarrgemeinderats gültig.

Protokollführer: Nico Kellner

Vorsitzender des PGR: Florian Kastenholz

Die PGR-Protokolle können unter „pfarrverband-perlach.de→Pfarrverband→Pfarrgemeinderäte“ eingesehen werden.